

Ce document présente un résumé de la réunion du 12 juin entre la Commission StAR et le Supérieur général et son Conseil, et expose les convictions fondamentales et la dynamique de travail qui guident les travaux de la Commission.

AVEC LE CONSEIL GÉNÉRAL

1. La réunion avec le Supérieur général et le Conseil général, conformément au processus StAR convenu lors de la Conférence conjointe de mars 2025, s'est tenue à Rome le 12 juin 2025.
2. Le frère Armin et le Conseil général ont salué et encouragé l'orientation actuelle. Tout en réservant leur avis jusqu'à ce que de plus amples détails soient disponibles, ils ont confirmé leur engagement à dialoguer avec la Région tout au long de ce processus.
3. Le Conseil général nous a invités à considérer ce cheminement comme une occasion précieuse de répondre plus efficacement aux pauvres de notre Région, et pas seulement comme un moyen de préserver la réalité actuelle de notre Mission. Il a également exprimé l'espoir que les changements proposés suscitent une réflexion sur l'avenir de la vie consacrée dans la région Europe Méditerranée.
4. La Commission StAR poursuivra sur la base de ce qui a été approuvé lors de la Conférence conjointe 2025 : deux districts et trois réseaux MEL. Si, au cours du processus, cela s'avère irréalisable ou si une autre possibilité offrant une meilleure réponse aux objectifs, nous proposerons une nouvelle organisation.
5. À l'avenir, nous maintiendrons un engagement régulier avec les groupes considérés comme essentiels au processus, afin de recevoir des idées et de tester des propositions : le Conseil des visiteurs, le Conseil RELEM MEL, les économies des districts et le groupe consultatif sur le leadership et la gouvernance.



6. Nous considérons que le processus de communication, y compris l'élaboration d'un plan clair, est essentiel à la réussite de cette démarche. Il nécessite des stratégies bien définies et l'engagement actif de tous les districts pour mettre en œuvre la communication et la sensibilisation dans les communautés et dans toutes les œuvres éducatives. Si la mise en œuvre doit respecter le principe de subsidiarité, en permettant une adaptation locale, elle doit également s'accompagner d'une responsabilité partagée afin de garantir que ce travail essentiel soit mené à bien par tous et à tous les niveaux appropriés.

7. Le processus de communication doit impliquer tout le monde, en particulier par le biais de réunions interpersonnelles et en ligne : chacun doit se sentir impliqué.

8. Il pourrait être particulièrement stratégique de prévoir, pour la prochaine année scolaire, des rencontres entre différents groupes des Districts qui devraient fusionner lors de la réorganisation de 2027, tant au niveau communautaire qu'au niveau des œuvres. Ces rencontres pourraient impliquer les équipes d'animation, les conseils MEL et les conseils de district. La planification de ces rencontres devrait figurer à l'ordre du jour de le Conseil MEL de la RELEM et du Conseil des visiteurs.

9. Il est important de maintenir la proposition d'échanges, de relations et de liens à tous les niveaux de la Région, car la collaboration est la première étape qui peut faciliter notre cheminement commun.

10. La Commission StAR veillera à ce que le Supérieur général et le Conseil général restent impliqués tout au long du processus, afin de bénéficier de leur expertise et d'assurer la cohérence de l'ensemble.

11. Le Supérieur général nous encourage à faire preuve de créativité et à ne pas imposer de limites à la manière dont nous envisageons la nouvelle configuration : notre projet s'inscrit pour l'instant dans un cadre tout à fait envisageable.

Rome, le 12 juin 2025

